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MAI MAI
 

Collecte des poubelles en Flandre : Eco.Déchets 
assure un retour à la normale mi-mai 
Par Marc Le Tellier 
4-5 minutes 

 

Thierry Bory, le président de la société Éco.déchets, estime que les derniers problèmes de tournées seront 
solutionnés d’ici une dizaine de jours. 

 
Le PDG de la société Éco.déchets assure que les derniers couacss auront disparu d’ici au 15 mai.  
Publié: 3 Mai 2022 à 10h33 Temps de lecture: 2 min  

Il y a du mieux dans le fonctionnement des collectes mais encore des oublis ou des ramassages 
incomplets. Steenwerck, par exemple, n’a pas été tout à fait desservi vendredi. Les maires de Lynde et 
Blaringhem attendaient un service optimal vendredi, à la suite de plusieurs semaines de déconvenues. 
Thierry Bory, le PDG d’Éco.Déchets, société en charge de la collecte depuis début avril, ne disconvient 
pas qu’il existe toujours des ratés : « Nous avons assuré des rattrapages samedi matin à la suite de 
tournées qui n’avaient pas été totalement réalisées. Les agents s’adaptent à ce système de collectes le 
matin et l’après-midi. Aujourd’hui, de moins en moins de chauffeurs sont concernés par ces erreurs, 
peut-être trois ou quatre. Tout le monde a conscience que le rattrapage n’est pas une manière de faire. » 

 

« Tous les hameaux rattachés à leur centre-bourg de référence »  
Entre le mouvement d’humeur sur fonds de désaccords salariaux, qui avait conduit à l’annulation pure et 
simple de rotations au début du mois, le coup de pression de Jacques Hurlus et Philippe Brouteele, et la 
multitude de réclamations, le nouveau prestataire a vécu une entrée en matière mouvementée. «  Des 

https://www.lavoixdunord.fr/1172380/article/2022-04-28/collecte-des-poubelles-en-flandre-moins-de-couacs-l-amelioration-continue
https://www.lavoixdunord.fr/1172380/article/2022-04-28/collecte-des-poubelles-en-flandre-moins-de-couacs-l-amelioration-continue
https://www.lavoixdunord.fr/1159601/article/2022-03-29/qui-est-ecodechets-la-societe-en-charge-de-la-collecte-des-poubelles-partir-de
https://www.lavoixdunord.fr/1162104/article/2022-04-04/flandre-pas-d-avancee-la-greve-des-agents-de-collecte-des-poubelles-se-poursuit
https://www.lavoixdunord.fr/1162104/article/2022-04-04/flandre-pas-d-avancee-la-greve-des-agents-de-collecte-des-poubelles-se-poursuit
https://www.lavoixdunord.fr/1167128/article/2022-04-14/sabotages-et-prise-d-otage-l-entreprise-de-collecte-des-dechets-face-un


ajustements ont été effectués, les hameaux sont désormais tous rattachés à la collecte du centre-bourg, 
témoigne Thierry Bory. La collecte bilatérale des grands axes n’étant pas autorisée, il se peut qu’il y ait 
des oublis du côté d’une rue. Au bas mot, nous desservons 30 000 habitants chaque jour et n’avons plus 
que cinq ou six retours au quotidien. » 

Thierry Bory juge que le ramassage reviendra « à quelque chose de beaucoup plus classique » d’ici au 15 mai. 

Collecte des poubelles en Flandre : Philippe 
Brouteele met les points sur les «i» 
Par SIMON CAENEN 
4-5 minutes 

 

Alors qu’il y a eu de nombreux problèmes ces dernières semaines dans la collecte des déchets, Philippe 
Brouteelle, président du SMICTOM des Flandres, a fait le point dans un courrier adressé à tous les 
maires. 

 
Philippe Brouteele est le président du SMICTOM des Flandres.  
Publié: 6 Mai 2022 à 18h49 Temps de lecture: 2 min  

« Les difficultés énormes (…) proviennent essentiellement d’une partie du personnel qui refuse le 
changement, une autre organisation de travail et qui, après une grève, aux conditions épiques, poursuit 
par des actions qui relèvent de la mauvaise volonté dans le seul but de nuire au nouveau prestataire 
choisi avec lequel ils ne peuvent plus imposer comme auparavant un diktat. » Philippe Brouteele ne 
mâche pas ses mots dans ce courrier du 3 mai adressé aux maires. Le président du SMICTOM des 
Flandres revient sur les nombreux problèmes de collecte de ces dernières semaines, liés au changement de 
prestataire, Éco.Déchets ayant succédé à Veolia. 

« Il y aura encore des adaptations nécessaires » 

Philippe Brouteele estime qu’une partie des agents s’est montrée réfractaire au changement, d’abord en 
faisant grève puis, selon plusieurs élus, en sabotant la collecte. « Intolérable », déplore-t-il dans le 
courrier. Il confirme également, comme nous l’indiquions le 3 mai, que l’on se dirige peu à peu vers un 

https://www.lavoixdunord.fr/1159600/article/2022-03-29/ramassage-des-poubelles-en-flandre-les-agents-en-greve-illimitee-partir-de
https://www.lavoixdunord.fr/1159600/article/2022-03-29/ramassage-des-poubelles-en-flandre-les-agents-en-greve-illimitee-partir-de
https://www.lavoixdunord.fr/1169261/article/2022-04-20/collectes-des-dechets-perturbees-ca-va-mieux-mais-la-situation-reste-tendue
https://www.lavoixdunord.fr/1174246/article/2022-05-03/collecte-des-poubelles-en-flandre-ecodechets-assure-un-retour-la-normale-mi-mai


retour à la normale, même si tout ne sera pas parfait tout de suite. « Si les choses sont en cours de 
résolution, l’entreprise a établi avec nous un plan d’actions, il y aura encore pendant quelque temps des 
adaptations nécessaires, celles que nous aurions eues au 1er avril (date du changement de prestataire, 
NDLR) sans ce tumulte social et ces tentations avérées de sabotage du nouveau marché. » 

Enfin, l’élu défend le choix de la société Éco.Déchets, « acté à l’unanimité » lors de la commission 
d’attribution des marchés publics : « La nouvelle prestation n’est pas "low cost" comme nous avons pu le 
lire. Les moyens mis en œuvre sont suffisants et ne sont pas moindres que ceux proposés dans toutes les 
autres offres. » 

De leur côté, une partie des agents déplore une mauvaise organisation liée au changement de prestataire et 
déplore le terme de sabotage utilisé par des élus. 

 

Collecte des poubelles en Flandre : on a passé 3 
heures avec les agents d’Eco.Déchets 
Par Geoffroy de Saint Gilles 
6-7 minutes 

 

Suite aux changements dans la collecte des poubelles sur le territoire du SMICTOM, les critiques fusent 
contre les agents. Pour se rendre compte de leur travail, nous avons passé trois heures avec Laurent, 
Stéphane et Florian, en charge de la collecte des ordures ménagères dans les hameaux de Steenwerck. 

Laurent (à 
droite) avec Florian (au milieu) et Stéphane sur les routes de Steenwerck.  
Publié: 9 Mai 2022 à 18h04 Temps de lecture: 3 min  

L’équipe. C’est parti pour trois heures de tournée avec Stéphane, Florian et Laurent, trois salariés 
d’Eco.Déchets qui ont pris leur service à 13 h et terminent à 20 heures. Laurent est chauffeur, il fait ce 
métier depuis 35 ans, soit cinq ans de plus que Stéphane qui est le seul ce vendredi après-midi à connaître 
parfaitement le parcours. Avec lui à l’arrière du camion, Florian, en intérim depuis quatre ans. Tous les 
trois aiment ce boulot : « On est tout le temps dehors, on fait quelque chose d’utile », lance Stéphane. 



Découvrir plus de vidéos  

La tournée. Au volant d’un 26 tonnes, Laurent n’a pas encore de GPS pour le guider. Eco.Déchets 
l’installera bientôt. Quand il ignore la direction à prendre, il donne un coup de klaxon et regarde dans le 
rétro le bras de Stéphane pour savoir où tourner. L’équipage va faire un peu plus de 100 kilomètres autour 
de Steenwerck pour prendre toutes les poubelles, même parfois au fond d’une impasse où il faudra 
manœuvrer pour le demi-tour. À deux reprises, des voitures mal garées posent problème. Laurent râle et 
finit toujours par se débrouiller : « Le plus dur est le stress avec des gens qui nous font des reproches, des 
automobilistes impatients », raconte Laurent. 

 

L’accident tout juste évité. Dans le hameau de la Croix du Bac, une voiture double et manque de se 
prendre l’auto en face. Pour nos trois agents, la routine… « Très souvent, comme on roule doucement, les 
gens nous grillent la priorité », explique Laurent qui hurle contre un automobiliste trop pressé. Florian ne 
compte plus les fois où il s’est fait enguirlander car son camion ralentissait la circulation : « On laisse 
couler », lâche celui qui n’hésite pas à faire des petites foulées pour ramasser les sacs sur le trottoir. « Si 
on termine avant 20 h, précise Laurent, on appelle les collègues qui font le centre de Steenwerck pour 
leur donner un coup de main. » 

« Quand tout est mélangé, on vide, sinon ça reste là des jours » 

On sort tout et n’importe quoi. Impossible pour les agents en charge de la collecte de faire du tri. Et ils 
voient dans les bacs un foutoir complet. Des canettes en alu avec du carton et des sacs plastiques avec des 
restes de repas… Mais aussi des sacs de déchets recyclables dans des bacs d’ordures ménagères… 
« Quand on voit que c’est du recyclable, on ne prend pas mais quand tout est mélangé, on vide, sinon ça 
reste là des jours », explique l’équipe. Pire, certains mettent leurs déchets dans un bidon sans poignée, 
impossible à vider sans se casser le dos. Il a été laissé plein sur place. Quand les poubelles sont très 
nombreuses, Laurent sort aider ses collègues. 

La poubelle seule. Très souvent, le camion stoppe juste pour un petit sac seul. Avec la mise en place de 
la redevance incitative avec les bacs jaunes et noirs, ce cas de figure va disparaître et les camions feront 
moins d’arrêt. Laurent, qui avait l’habitude de ramasser à Merville où cette redevance est mise en place, 
préfère ce système. Il prévient juste que ceux qui tassent trop leurs bacs risquent de les voir vidés à 
moitié. 

Les soucis techniques. Au cours de ces trois heures, il est arrivé qu’un bac soit compliqué à vider, soit 
parce qu’il est trop plein où que le système d’accroche pose problème. Chaque jour, le chauffeur doit 

https://www.lavoixdunord.fr/videos


contrôler le niveau d’huile, d’eau, les feux et les pneus de son camion qui devra rouler pendant sept 
heures sans panne, pour assurer la collecte devant chaque foyer. 

Bailleul : les poubelles débordent, le ras-le-bol 
des habitants 
Par SIMON CAENEN 
5-6 minutes 

 

Depuis quelques semaines, Bailleul (« Belle » en flamand) a perdu de sa splendeur. La faute aux 
nombreux déchets jetés sur les trottoirs, notamment près des conteneurs. 

 
Sur les réseaux sociaux, les photos de poubelles qui débordent sont très commentées.  
Publié: 12 Mai 2022 à 18h54 Temps de lecture: 3 min  

Arnaud Devillez, troisième adjoint en charge des grands projets, ne mâche pas ses mots : « C’est le 
carnage. Il faut que les gens comprennent que la ville n’est pas une poubelle. » Depuis environ un mois, 
les déchets s’accumulent sur les trottoirs, à côté des « points verre » et des poubelles. Les photos, très 
commentées, circulent sur les pages Facebook. 



 
À Intermarché, les gérants déplorent les très fréquents dépôts sauvages.  

Pourquoi tous ces déchets maintenant ? Difficile de ne pas faire de lien avec le calendrier des jours de 
collecte qui a été chamboulé sur le territoire. Ajoutons la grève des agents d’Eco.déchets (fin mars) et les 
loupés dans la collecte une fois que les éboueurs ont repris le boulot. Des habitants ont peut-être été tentés 
de se débarrasser de leurs déchets non ramassés. « Les loupés du nouveau marché ont poussé des gens à 
faire n’importe quoi », résume Philippe Brouteele, président du SMICTOM des Flandres. « C’est lié aux 
changements mais ce n’est pas excusable », ajoute Arnaud Devillez, qui a hérité très récemment de la 
délicate délégation de la propreté urbaine. 

 

Une opération de nettoyage a été menée par les agents. PHOTO VILLE DE BAILLEUL  

Pour faire le ménage, la ville a employé de grands moyens : mercredi matin, douze agents ont été 
mobilisés pour nettoyer la ville, dont certains n’appartenant pas au service propreté. « C’est une grosse 
contrainte, déplore Arnaud Devillez. Car pendant ce temps-là on ne peut pas tondre les pelouses… » 

https://www.lavoixdunord.fr/1172814/article/2022-04-29/flandre-chaque-jour-dans-le-journal-retrouvez-le-calendrier-des-collectes-des
https://www.lavoixdunord.fr/1159600/article/2022-03-29/ramassage-des-poubelles-en-flandre-les-agents-en-greve-illimitee-partir-de
https://www.lavoixdunord.fr/1162540/article/2022-04-05/bailleul-la-ville-met-en-place-un-plan-d-action-pour-la-proprete


« On attend notre balayeuse » 

Comme prévu dans son plan propreté, la ville va recruter : le service propreté va passer de six à neuf 
agents. « On pourra avoir une équipe qui travaille le week-end, ce qui n’est pas le cas actuellement. » 
Autre changement important : « On attend notre balayeuse qu’on devait avoir en mars. On gagnerait en 
temps. » L’élu envisage également de déplacer des collecteurs de verre, « actuellement à l’abri des 
regards ». Une réflexion sur l’emplacement des poubelles est aussi en cours. 

 
Le nombre d’agents au service propreté va augmenter. PHOTO ARCHIVES  

Mais c’est sur un autre point que la commune va jouer : la répression. Deux auteurs de dépôts sauvages 
ont été verbalisés. Arnaud Devillez veut aller plus loin : « Il faudra verbaliser, même pour une personne 
qui jette un papier à terre ». Des actions pédagogiques pourraient aussi être menées. 

L’adjoint bailleulois espère un changement des comportements : « Les personnes qui ont râlé pour les 
déchets ont raison. Mais je veux faire comprendre que ce n’est pas de la faute de la commune, qui compte 
plus de 200 poubelles. Les agents sont là pour les vider mais pas pour gérer du dépôt volontaire de 
déchets. La propreté est l’affaire de tous les habitants, pas seulement des agents. » 

Collecte des déchets en Flandre : serait-ce la fin 
des problèmes ? 
Par Marc Le Tellier 
4-5 minutes 

 

Un mois et demi après le début d’un marché de collecte émaillé de ratés, de tensions et de mouvements 
sociaux, les problèmes de ramassage ont diminué en Flandre intérieure et en Flandre-Lys. 



Le 
nombre de collectes incomplètes a diminué depuis le début du mois. Photo archives  
Publié: 27 Mai 2022 à 14h44 Temps de lecture: 2 min  

Voilà une dizaine de jours que les lignes téléphoniques du SMICTOM des Flandres, de la communauté de 
communes de Flandre intérieure (CCFI) et de la communauté de communes Flandre-Lys (CCFL) 
chauffent moins. Sur Facebook, les messages irrités des usagers se raréfient ; le ton, incisif, du mois 
d’avril, s’est adouci. Les objectifs de retour à la normale des tournées, fixés au 15 mai par la société 
Éco.Déchets, en charge de la collecte, semblent tenus. À quelques exceptions près. «  J’ai l’impression 
que le service reste un peu plus compliqué dans l’ex-CCVR et l’ex-Houtland, il faut que l’on se penche 
sur cette question. J’avais l’impression la semaine dernière qu’on était sortis des problèmes, mais il y a 
eu quelques ratés en début de semaine », témoigne Philippe Brouteele. 

Un équipage en arrêt maladie  
Ainsi, les déchets recyclables qui devaient être ramassés lundi à Steenbecque et Sercus n’ont pas tous été 
collectés. « Nous avons réalisé des rattrapages mardi et mercredi », confie Thierry Bory. Selon le 
directeur d’Éco.Déchets, le problème est conjoncturel  : « Un équipage complet était en arrêt maladie, il 
n’y a eu qu’un départ de camion au lieu de deux. Sans cela, la collecte était assurée sur la journée. Par 
rapport à l’amélioration globale du service, nous sommes dans les clous. » 

Le président du SMICTOM reconnaît de manière générale, une nette amélioration, « avec quelques oublis çà et là, 

récupérés dans la foulée ». Aux antipodes des tensions du mois d’avril. À cette époque, le président de la 
communauté de communes Flandre-Lys, Jacques Hurlus, était à deux doigts de dénoncer le marché. 

 

Ramassage des poubelles : « tout n’est pas encore parfait », selon 
Philippe Brouteele 
Par Claire Couillez-Brouet 

Président du SMICTOM, Philippe Brouteele est revenu sur les débuts chaotiques des nouveaux marchés de la 
collecte des déchets en Flandre. S’il a reconnu des ratés, il a également dénoncé l’attitude de certains élus envers 
les employés du SMICTOM. 

https://www.lavoixdunord.fr/1177049/article/2022-05-09/collecte-des-poubelles-en-flandre-passe-3-heures-avec-les-agents-d-ecodechets
https://www.lavoixdunord.fr/1174246/article/2022-05-03/collecte-des-poubelles-en-flandre-ecodechets-assure-un-retour-la-normale-mi-mai
https://www.lavoixdunord.fr/1174246/article/2022-05-03/collecte-des-poubelles-en-flandre-ecodechets-assure-un-retour-la-normale-mi-mai
https://www.lavoixdunord.fr/1167128/article/2022-04-14/sabotages-et-prise-d-otage-l-entreprise-de-collecte-des-dechets-face-un


 
Depuis avril, ce n’est plus Véolia mais Eco.Déchets qui collecte les poubelles pour les communes du SMICTOM.  

C’était une prise de parole attendue, même si ce n’était pas la première, celle du président du SMICTOM sur les 
couacs du changement de prestataire pour la collecte des déchets, avant le passage à la redevance incitative. 
« Depuis le 1er avril, nous vivons une période compliquée, a admis Philippe Brouteele à la dernière réunion du 
Syndicat, lundi. La situation se régularise, mais tout n’est pas encore parfait. Les ratés d’aujourd’hui auraient dû 
être ceux du démarrage. » Parmi les raisons, un conflit social ou encore « la complexité pour les anciens de chez 
Véolia repris par Eco.Déchets de se mettre au diapason d’une organisation du travail différente, en deux postes ». 
Il a défendu l’utilisation « des bennes simple flux, la situation est bien meilleure qu’avant. Avant, il retournait à 
Strazeele quand la benne des recyclables était pleine, même si l’autre était vide. Maintenant, avec un camion de 
chaque, ils font beaucoup moins de kilomètres. » Philippe Brouteele le martèle : « Sur la durée du marché, on a un 
gain de 4 millions d’euros. » 

Comportement des élus  
Le président a certes loué « la compréhension, la patience et la bienveillance » des élus. Mais il a aussi pointé leur 
« irritation » et leur « exaspération ». Allant même jusqu’à dénoncer : « Un élu qui débarque au SMICTOM pour 
gueuler, et je pèse mes mots, je trouve cela inadmissible ! » Philippe Brouteele a rendu hommage « aux agents du 
SMICTOM, qui ont été assaillis. J’ai eu peur qu’ils fassent des burn-outs. » 

La prochaine étape de cette révolution des poubelles en Flandre aura lieu le 1er juillet avec la phase de test pour 
la facturation en redevance incitative pour les particuliers. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.lavoixdunord.fr/1175971/article/2022-05-06/collecte-des-poubelles-en-flandre-philippe-brouteele-met-les-points-sur-les-i
https://www.lavoixdunord.fr/1159601/article/2022-03-29/qui-est-ecodechets-la-societe-en-charge-de-la-collecte-des-poubelles-partir-de
https://www.lavoixdunord.fr/1114115/article/2021-12-14/revolution-des-poubelles-en-flandre-les-12-levees-par-couteront-de-146-eu-335-eu
https://www.lavoixdunord.fr/1159600/article/2022-03-29/ramassage-des-poubelles-en-flandre-les-agents-en-greve-illimitee-partir-de
https://www.lavoixdunord.fr/tags/poubelle-en-flandre-interieure


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Bailleul : à la résidence Saint-Georges, les bacs 
ont remplacé les conteneurs 
Par SIMON CAENEN 
4-5 minutes 

 

À la résidence Saint-Georges, à Bailleul, les conteneurs ont été remplacés par des bacs. 

 
Les contenaires, qui ont depuis été retirés, avaient été grillagés par Didier Teite en raison des déchets qui 
y étaient jetés.  
Publié: 14 Juin 2022 à 19h18 Temps de lecture: 2 min  

Pour comprendre la spécificité de Saint-Georges, il faut revenir en 2014. Didier Teite, habitant du quartier 
et surnommé le « maire de Saint-Georges » raconte : « Il y avait de l’insalubrité dans le local poubelles, 
il y avait même eu un début d’incendie. J’ai interpellé Marc Deneuche (maire de 2014 à 2020, NDLR) à 
la fête du quartier, qui a tout de suite pris le problème à bras-le-corps. » Le local poubelles est alors 
remplacé par un local à vélos et des conteneurs pour les ordures ménagères et les recyclables sont 
installés à l’extérieur. Comme nous l’indiquions en 2017 le coût de l’opération se chiffre à environ 75 000 
€, pris en charge pour moitié par la ville et pour moitié par le bailleur. 

La mise en place de la redevance incitative intervient donc dans un contexte particulier. Première 
conséquence : les conteneurs ont été retirés. Ce qui fait dire à l’association Saint-Georges sur sa page 
Facebook : « De l’argent public gaspillé ». « On supprime les conteneurs du jour au lendemain sans 
concertation », déplore Didier Teite. Les raisons de cet enlèvement ? L’explication du SMICTOM 
(syndicat mixte intercommunal de collecte et de traitement des ordures ménagères) a été donnée dans 
notre édition du 30 mars : les conteneurs sont difficilement compatibles avec la redevance incitative. 

 « Cela coûtait au SMICTOM 112 000 € par an, car un camion spécifique venait du Touquet deux fois 
par semaine », expliquait dans nos colonnes Philippe Brouteele, le président du syndicat. 

Des bacs, installés au même endroit, ont remplacé les anciens équipements. Un changement qui donne le sourire 

à Joël Vitse, riverain : « Cela fait plus de deux ans qu’on demandait leur retrait. C’était devenu une déchetterie. » 

https://www.lavoixdunord.fr/1159941/article/2022-03-30/bailleul-hazebrouck-et-nieppe-pourquoi-les-points-d-apport-volontaire-sont


Le conteneur de la rue Abbé-Désiré-Carnel était en effet utilisé par des personnes extérieures à la résidence. La 

crainte des habitants est que les nouveaux bacs soient remplis par d’autres, en raison de la mise en place de la 
redevance incitative. 

 

Hazebrouck et Bailleul : pourquoi le prix des sacs 
pour déchets verts va doubler 
Par Claire Couillez-Brouet 

Les Hazebrouckois et Bailleullois vont payer au SMICTOM 0,48 € le sac au lieu de 0,24 € pour 
bénéficier de la collecte des déchets verts en porte à porte. Mais ils peuvent désormais décider d’acheter 
ces sacs ailleurs. 

 
Les sacs à petit prix, c’est fini.  
Publié: 22 Juin 2022 à 20h34  

La situation actuelle. Hazebrouck et Bailleul, à l’exception de ses hameaux, bénéficient d’une collecte 
hebdomadaire des déchets verts en porte à porte, de mi-mars à mi-novembre. Un « service excessif », 
selon Philippe Brouteele, le président du syndicat des déchets (SMICTOM), mais qui sera prolongé 
jusqu’à l’ouverture de la nouvelle déchetterie d’Hazebrouck, fin 2024, date sur laquelle Bailleul a été 
alignée. Les déchets verts peuvent être déposés sur le trottoir dans des sacs en papier, siglés SMICTOM, 
vendus jusqu’ici 12 € les 50, suite à une hausse actée en janvier. 

La fin du marché. La société Tapiero qui fournit les sacs veut résilier le marché devant des coûts de 
l’énergie et de production, notamment, impossibles à maîtriser. « Le coût du papier explose », résume le 
président du SMICTOM. Une résiliation actée par le syndicat, qui lui impose de se fournir ailleurs. 

La hausse du tarif. Les élus ont choisi de répercuter la hausse du prix d’achat de ces nouveaux sacs sur 
les habitants. Il en coûtera désormais 12 euros pour 25 sacs, avec un nombre de sacs limité par an. Mais 
les Hazebrouckois et Bailleulois peuvent maintenant acheter leurs sacs de 100 litres dans des enseignes 
privées. 

https://www.lavoixdunord.fr/1150381/article/2022-03-09/malgre-le-revirement-de-bailleul-les-vegetaux-ne-seront-plus-collectes-en-porte
https://www.lavoixdunord.fr/1135028/article/2022-02-01/finalement-la-dechetterie-d-hazebrouck-sera-construite-avant-merville
https://www.lavoixdunord.fr/1103354/article/2021-11-23/flandre-le-smictom-va-payer-plus-pour-les-sacs-en-papier-des-dechets-verts


Le débat. « On est menés en bateau », SMICTOM et CCFI « se renvoient la balle », a lancé le maire de Merris, Yves 
Delfolie, qui voulait savoir qui décide de maintenir ces collectes. Sachant qu’elles coûtent 100 € la tonne, contre 
50 en collecte en déchetterie. Une question qui brave la consigne donnée par le président au début de la 
délibération : « Je souhaite qu’il n’y ait pas de débat du tout. » « C’est bien la CCFI qui est à l’origine de la 
demande », a clarifié la vice-présidente Élizabeth Boulet. 

 

Les commerçants autorisés à apporter leurs 
cartons en déchetterie, sous conditions 
Par Claire Couillez-Brouet 
5-6 minutes 

 

Pour atténuer les conséquences de la redevance incitative en 2023, les petits commerçants et artisans 
peuvent désormais apporter leurs cartons en déchetterie. Sous réserve de respecter certaines conditions 

Cette 
entreprise qui ne peut pas bénéficier de la collecte des ordures ménagères, devra faire appel à un contrat 
privé.  
Publié: 22 Juin 2022 à 15h37 Temps de lecture: 2 min  

Le président du SMITCOM Philippe Brouteele l’a annoncé tout de suite en introduction, le changement 
de règlement intérieur des déchetteries fait suite « à la demande d’une collectivité adhérente au 
SMICTOM ». Désormais, il y sera fait mention « d’une tolérance apportée aux petits commerçants et 
artisans pour l’apport des seuls cartons d’emballage ». Des cartons qui seront acceptés dans toutes les 
déchetteries du territoire du Syndicat, « à condition qu’ils soient vidés de leur contenu, pliés et empilés ». 

Lors de la présentation de la délibération, le président a utilisé les termes de « quantité raisonnable » pour 
désigner le volume de cartons que les professionnels pourraient désormais apporter en déchetterie. Une 
notion qui n’est pas restée floue très longtemps : « C’est dans le règlement, comme pour les 
particuliers », a précisé le président, à savoir 2 m3 par jour en semaine, 1m3 le samedi. Qui a également 
ajouté qu’actuellement la revente du carton rapportait de l’argent, contrairement « à la même époque l’an 
dernier, ils étaient à zéro ». 

https://www.smictomdesflandres.fr/trier/decheterie/


Des situations à régulariser  
Les professionnels, il en a été question à plusieurs reprises lors de la réunion. L’occasion pour Philippe 
Brouteele de rappeler qu’ils devaient « faire appel à des contrats privés » pour l’enlèvement et le 
traitement de leurs déchets au-delà de deux bacs noirs. Ce que n’a vraisemblablement pas fait cette 
entreprise de Steenbecque dont les ordures ont été photographiées le matin même et présentées à 
l’assemblée. « On ne collecte pas, a commenté le président pour qui, si l’entreprise le fait maintenant, 
c’est qu’avant c’était collecté. Je dis non, on n’est plus dans les déchets ménagers. » Comme à son 
habitude, il n’a pas mâché ses mots en faisant le lien avec une « interrogation avec des élus de la CCFI 
sur le coût du marché Baudelet ». 

Une interrogation aussi sur la table quand le président a cité « une situation ubuesque » héritée de 
l’ancien marché : le cas d’une maison forestière. Officiellement rattachée à Morbecque, elle se trouve 
côté Haverskerque, soit « 5 km à travers la forêt pour y aller. On n’avait jamais parlé du coût carbone et 
du coût de ce cas particulier. Il faudra que cette collecte soit prise en charge par la CCFL. » 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.lavoixdunord.fr/918548/article/2021-01-10/la-dechetterie-de-steenbecque-dorenavant-interdite-aux-professionnels-et-ca
https://www.lavoixdunord.fr/tags/poubelles-flandre-interieure
https://www.lavoixdunord.fr/tags/poubelles-flandre-interieure
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